



Diario de avisos, mercantil, industrial, agrícola y literario.

NUM: 44.

CADIZ: DOMINGO 6 DE NOVIEMBRE DE 1853.

AÑO I.

MADRID 2 DE NOVIEMBRE.

Noticias de interes general.

La *Gaceta* de hoy no contiene real disposicion alguna de interes general.

Se confirma la noticia de haber sido nombrado corregidor en Barcelona el señor Marfori.

El 28 de octubre entró en Vigo el vapor correo de la isla de Cuba que salió de la Habana el 8 del mismo mes. El viaje ha sido de 19 dias, bueno aunque tormentoso, sin haber hecho escala de ninguna parte y ha impuesto la junta de sanidad al buque 20 dias provisionales de cuarentena por haber fallecido un fogonero en el mar, y un licenciado el mismo dia de la llegada; pero una vez confrontados los diarios del facultativo quedará reducida á 15 dias.

Se trabaja activamente en el ferro-carril de Almansa, y hay motivos para esperar que el ramal de Almansa á Alicante recibirá pronto un impulso tal en construccion, que, antes de dos años, podamos quizás ir en ocho horas á las playas del Mediterráneo.

Ya están resueltos por el gobierno todos los expedientes de ferro-carriles que eran veinte y siete. La cuestion del ferro-carril del Norte la ha estudiado el ministro con gran detencion, y su resolucion se esplica, segun los mas autorizados pareceres, de esta manera. Ha anulado todo lo hecho hasta aquí, por que así procedia de justicia, y ha consignado que se sacará á subasta para no quitar á los pueblos la esperanza de que se construirá inmediatamente tan importante via.

Se han dado ya las órdenes por el minis-

terio de la guerra para que desde el año de 1854 corran los utensilios de la guarnicion de Madrid por cuenta de la administracion militar.

El general Prins ha escrito á un personaje de la corte diciéndole que iba á ser empleado por el Sultan, apenas estallase la guerra con los rusos. Lo mas probable es que si el general Prim acepta el mando con que el Sultan le brinda, se pondrá al frente de una de las divisiones de la vanguardia.

Es probable que el señor Quinto, sea nombrado corregidor de Madrid, y gobernador de Madrid el señor Zaragoza.

Está en suspenso el nombramiento de gobernador civil de Santander hecho á favor de don José Maria Bremon, por voluntad de este mismo señor.

Hoy, segun se dice, ha pasado al consejo real la esposicion del señor Salamanca no conformándose con la tasacion hecha de las obras del ferro-carril de Ciudad-Real á Socoluelos, en atencion á que no ha sido practica por dos ingenieros, uno nombrado por el concesionario provisional y otro por el definitivo, conforme lo dispuesto en el decreto primitivo de concesion de 21 de noviembre de 1852, y la protesta del señor Alvarez, concesionario provincial de la linea, por no haberle abonado el señor Salamanca el dia 30 las cantidades que tenia desembolsadas en la construccion del camino, y para poder reclamar en su dia contra los perjuicios que por esta causa se le originen. El gobierno ha recomendado en este asunto la celeridad.

Segun noticias respetables, la negociacion de la deuda flotante para noviembre que mar-

cha á su conclusion, se ha hecho en pagarés y letras con exclusion de los billetes del tesoro, por ser mas facil y económica la colocacion de aquellos documentos, sin que por esto se crea que el señor ministro de Hacienda ha renunciado al pensamiento de dar una marcha propia á las negociaciones del tesoro.

Se asegura que la candidatura del señor marques de Viluma para la presidencia del senado ha sido ya acordada en el consejo de ministros.

Ya se conoce la causa de la subida que el 29 de octubre espermentaron los fondos públicos, no solo en Paris, sino tambien en Lóndres y en Viena. Esta fué, segun dicen los periódicos, el haberse recibido en Viena un parte telegráfico de Constantinopla, fecha 21, en que se aseguraba que se habia dado la orden para una corta suspension de hostilidades. Una carta recibida en Madrid de una fuerte casa de Lóndres, atribuye además la subida á que el rey Leopoldo de Bélgica, que tan buenas relaciones tiene actualmente con el emperador de Rusia, se habia encargado, con auerencia el gobierno inglés, de ver de cortar la cuestion turco-rusa. El 30 del pasado llegaron los consolidados ingleses á 43.

Han sido nombrados presidente de la academia de la historia el general San-Miguel, y subsecretario interino del ministerio de la gobernacion el señor don Ramon Miranda, director general del mismo.

Parece que al general Espartero se le han satisfecho en papel del estado, con arreglo á las disposiciones vigentes, 25.000 duros que se le adeudaban por su sueldo como regente del reino.

FOLLETIN.

EL ANTROPÓFAGO GALLEGO.

Con este epigrafe se ocupa el *Journal de magnetisme*, del ruidoso proceso que se ha formado en el juzgado de Allariz, para investigar la verdad de los hechos feroces que se atribuyen á un tal Manuel Blanco, conocido por el *hombre lobo*. La publicidad que han tenido en nuestro pais las singulares circunstancias de este proceso, hace innecesario que digamos detalladamente lo que ya sabrán nuestros lectores.

Nos limitaremos á manifestar, que dicho Manuel Blanco ha sido acusado y convicto de haber asesinado á muchas personas, habiéndose las despues comido. El acusado ha manifestado en sus declaraciones, que hace trece años ha sido victima de una maldicion que le habia transformado en lobo, y que bajo la influencia de dicha maldicion habia cometido muchos asesinatos, comiéndose la carne

de sus víctimas, ya solo, ya en union de dos valencianos, sugetos á la misma maldicion. Manuel Blanco se acusa de once asesinatos y de otros varios en que no recuerda el numero de las víctimas; pero exagera sin duda el número de sus crímenes, por que han declarado algunos testigos que han visto devorar personas por los lobos, que Blanco pretende haber asesinado. Apesar de todo, no habiéndose comprobado por el examen médico-legal practicado por seis médicos, la existencia de la monomania homicida que se sospechaba en Blanco, el juzgado ha considerado como una fabula la metamorfosis en lobo, y lo ha condenado á muerte.

Tan singulares hechos que han escitado la curiosidad de las personas ilustradas, han llamado vivamente la atencion de M. Philips, profesor de electrobiología, que ha celebrado algunas sesiones con el mayor éxito en Argel, segun refiere el citado *Journal de magnetisme*. M. Philips considera á Manuel Blanco como un verdadero enfermo afectado naturalmente de una aberracion que el profesor citado ha visto producir en parte en algunos individuos á beneficio de la electro-biología. M.

Philips se halla tan vivamente persuadido de la esplicacion que dá á los actos que se atribuyen y de que se acusa Manuel Blanco, que ha escrito al ministerio español suplicándole se sirva mandar suspender la ejecucion de la pena capital. Para demostrar la inculpabilidad de Blanco, M. Philips ofrece pasar á España á sus espensas, y dedicarse á practicar esperimentos en presencia de la comision que se quiera nombrar, prometiéndose desarrollar instintos antropófagos en sugetos elegidos al acaso.

Tan filantrópico ofrecimiento honra mucho al carácter de Mr. Philips. Ignoramos si el gobierno accederá á su peticion, pero tenemos entendido que se ha mandado suspender la tramitacion del expediente, y que se pensaba nombrar una comision científica que examinara nuevamente al Manuel Blanco y los hechos que se le atribuyen y de que se acusa. De-seamos sinceramente en interes de la ciencia y de la humanidad, que no se omita medio alguno, á fin de esclarecer la solucion de tan importante problema psicológico, y de tan extraordinario caso de medicina legal.

El 24 del mes actual debe embarcarse en Marsella para Filipinas su nuevo capitán general el señor marqués de Novaliches. Este ha escogido y propuesto al ministerio para secretario general del gobierno en Filipinas al señor don Adrian Garcia Hernandez, antiguo director del periódico *La Patria*, y en la actualidad oficial del ministerio de la gobernacion.

Esta noche sale de Madrid el señor Riquelme, nuestro representante en Constantinopla.

Tan pronto como vuelva de su comision el vapor *Francisco de Asis*, nuestra escuadrilla zarpará de Cartagena y marchará á las aguas de Oriente para estar á las órdenes de nuestro encargado de negocios, comisionado especialmente para proteger los intereses españoles.

Partiendo del supuesto, al parecer seguro, de que aun tienen que hacerse algunas cortas variaciones de gobernadores civiles, se dice que el señor ministro de la gobernacion, presidente del Congreso, someterá estas resoluciones á S. M. en su despacho ordinario de hoy.

Hoy á las cuatro de la tarde no se ha fijado en la Bolsa de Madrid el parte telegráfico que debió llegar hoy con el precio de los efectos públicos el 31 de octubre en Paris. Las voces, sin embargo de estarse buscando medios para sostener la paz, ha influido en nuestros fondos y producido algun alza. El 3 consolidado, que se hacia anoche á 40 1/2 se ha elevado á 7 1/8, á cuyo precio hay á última hora dinero. El diferido, cuyo papel ha llegado hasta 22 y se ha pagado á 21 1/8, apenas encuentra dinero á última hora á 3 1/4. La amortizable de primera ha subido 1/8, y queda buscada á 8 7/8. Lo mismo ha pasado á la de segunda pedida despues de Bolsa á 4 7/8. Los demás efectos sin alteracion.

Dice *Los Ferro-carriles*, periódico de Madrid.—Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el precio del transporte de carros desde Tembleque á Madrid. Por 120 reales conduce la empresa del ferro-carril, en las 20 leguas que de uno á otro punto de los indicados se cuentan, todo carro que con sus mercancías no esceda del peso de 250 arrobas, permite viajar gratis al caretero, y devueve tambien gratis el carro á la misma estacion de Tembleque. Si el peso del carro y efectos escede de dicho tipo, y no pasa de 550 arrobas, el precio es de 150 reales. Dejamos al cuidado de los remitentes de mercancías y de los mismos carreteros, el calcular si los portazgos y demás gastos que tienen en la muy larga semana que invierten en el viaje redondo, pueden compararse con estos precios, y con la ventaja de efectuarlo en diez y nueve horas y cuarenta y cinco minutos.

—o—
Ferro-carril.—Dicen de Córdoba: El dia 25 de octubre, espiró el plazo concedido á la empresa del ferro-carril de esta ciudad á la de Sevilla en real órden de 8 de setiembre último. A estas horas no tenemos, sin embargo, noticia de ningun resultado positivo, esto dá lugar á mil comentarios entre las personas que siguen el curso de este malhadado proyecto. Hay entre ellos quien asegura con algunos datos que la concesion se ha declarado caducada; pero sea de ello lo que quiera, es lo cierto que nada puede aun decirse con exactitud: él acabará de aclarar estos misterios.

—o—
En Paris se ha recibido un parte telegráfico privado, de Viena, fecha 28 de octubre, que dice lo siguiente:

«Se han recibido noticias de Constantinopla del 21 de octubre, anunciando haberse dado órden para una corta suspension de hostilidades.»

El parte telegráfico á que se refiere el anterior es el siguiente:

«Constantinopla 21 de octubre.—Se ha espedito órden á Omer-Bajá para que suspenda las hostilidades, si habian empezado ya.»

Sobre esto mismo trae *La Gaceta* de Colonia otro parte telegráfico de Viena, de igual fecha, en que se dice que la Puerta estaba dispuesta á aceptar un armisticio para no contrariar las negociaciones de un acomodamiento.

En *El Morning Herald* se lee lo siguiente:

«Debemos repetir la advertencia que dos dias hace dirigimos al pueblo ingles: á saber, que el apoyo de la Inglaterra no está todavia concedido lealmente y sin reserva al Sultan en la guerra que se ha olvidado á sostener.»

«Los que arrastran á nuestro gobierno quieren que la Inglaterra invoque la mediacion de la Prusia antes de entrar en negociaciones abiertas con el Czar. La Inglaterra no hará la guerra á la Rusia hasta que esta mediacion surta efecto.»

En *El Morning-Post* del 28, leemos por otro parte lo que sigue:

«Se dice haberse recibido de San-Petersburgo nuevas de naturaleza muy favorable. Parece que ha sido ingerido un proyecto de arreglo en la cuestion de Oriente, que la Inglaterra podrá aceptar. En tal caso se expediria á Paris para que obtuviese la sancion del emperador, y desde allí á Constantinopla para la ratificacion del Sultan.»

«En presencia de estas circunstancias y de las compras considerables á que han dado lugar, así como de la continuacion de la tasa del descuento del banco sin modificacion, la alza de los fondos no se hubiera paralizado sino por el mal tiempo y la firmeza en el precio de los cereales.»

En *El Monitor toscano* del 24 de octubre se lee lo que sigue:

«Ayer salió en el primer tren del camino de hierro S. A. el gran duque nuestro soberano, bajo el nombre de conde de Pisigliano, dirigiéndose con el gran príncipe heredero á Nápoles, pasando por tierra á Roma.»

La correspondencia litográfica de Viena del 25 de octubre dice lo que sigue:

La Gaceta de Viena publicará dentro de algunos dias una notificacion oficial sobre la neutralidad del Austria en la guerra turco-rusa. Esta notificacion explicará que la actitud de Austria no será neutra y expectante sino condicionalmente.

Hoy han salido ya correos para todos los embajadores de Austria en el extranjero, llevando instrucciones sobre la actitud que tomará en la diferencia turco-rusa. Se asegura que el Austria declara en ellas que no tolerará violacion alguna en las fronteras de Rusia en Europa, sino que desde luego aprovechará cualquiera ocasion de conducirse como mediadora.

Segun el *Museo*, periódico de Chile, el general don Rafael Maroto ha fallecido en aquel pais á las siete de la mañana del 25 de Agosto.

LA PALMA.

Hemos leído con satisfaccion en *El Contribuyente* del dia 2 del actual, la elocuente al par que modesta pastoral del ilustrisimo señor Arbolí, dignisimo obispo de Guadix, y electo de esta diócesis, con motivo de la reinstalacion del Hospital de aquella ciudad. En ella el prelado, investido de la mas perfecta humildad evangélica, oculta con destreza sutil la idea grandiosa de ser él mismo el que, llevado de su ferviente celo, y del amor con que tiende su vista al enfermo menesteroso de socorro, ha dedicado sus desvelos mas asiduos á reorganizar bajo las bases del desprendimiento y caridad cristiana, un establecimiento tan preciso, útil y huma-

nitario. Guadix vé hoy restablecido su hospital por los esfuerzos de su pastor, secundados por los de sus religiosos y piadosos habitantes. ¿Y cómo no habian de responder estos á las escitaciones de aquel, cuando en él han admirado un propagador constante de las ideas mas benéficas desde el momento en que ocupó la silla accitana? El señor Arbolí, que halló en Guadix los principales elementos, que pueden constituir la felicidad de un pueblo, que son: la religiosidad y el amor fraternal, supo utilizarse de ellos en bien del culto y de los desgraciados. Díganlo sino las grandes empresas que acometió tan luego como llegó á comprender las buenas dotes de sus fieles ovejas.

Con tal conocimiento no lo arredró ni su pobreza propia, ni la general de sus subordinados, ni la falta de otros elementos que sobran en otras poblaciones mas populosas y potentes. El conoció que la fé, que obra prodigios, no podia dejar de producirlos en una diócesis, cuyos habitantes recuerdan con orgullo, que sus progenitores fueron los primeros creyentes de la nacion española. Así es que sin detenerse ante la dificultad de las empresas, establece el Santo Jubileo de las cuarenta horas, propagando este culto de un modo prodigioso y no desemejante al que hoy sostiene en Cádiz la Real congregacion de la Vela: abre una suscripcion, en que se inscribe el primero, para edificar albergues á la pobreza, que habita tristemente en horrosas cuevas: restablece, en fin, en favor de la misma ese hospital de que su pastoral se ocupa, cometiendo su cuidado á la caridad acsitana, que deposita sus limosnas espontánea y gustosísimamente en manos de sus pastores el respetable cuerpo de curas de la diócesis, que por medio de oposiciones científicas supo crear su celosa cabeza.

Tales son los trabajos evangélicos á que en tan corto tiempo se ha dedicado el ilustrisimo señor Arbolí, sin olvidar por esto los deberes sagrados de su alta mision. Al dedicarse á ellos no lo ha guiado el orgullo del mundo, ni la ambicion de honras, sino la caridad cristiana, y la humildad evangélica, de que dá testimonio la pastoral que ha motivado este artículo.

Gacetilla.

Hoy llegan definitivamente á esta ciudad SS. AA. RR. los duques de Montpensier, y á las siete y media de la noche serán saludados con una brillante serenata por la empresa del teatro Principal.

—o—
El Eco de Occidente, periódico literario de esta ciudad, ha dejado de publicarse.

—o—
Para don Leon de Camps.—Mañana satisfaremos á este señor en cierta aclaracion que desea.

—o—
Ha sido nombrado para la dignidad de archipreste, segunda silla de esta catedral, vacante desde el primer arreglo del personal por la no aceptacion de don Marcos Arriano Gonzalez, á don Damian Carrasco, capellan real de los reyes católicos de la de Granada.

—o—
Nuevo Artucho razonable.—Parece que un pichoncito de los de primer vuelo, llegó dias pasados á casa de don N...., padre de su adorado tormento, y con la mayor gravedad le espuso el objeto de su visita, que era nada menos que pedirle la mano de su hija en matrimonio. Admirado don N.... de la solicitud, por la corta edad del solicitante, con voz de bajo profundo contestóle lo siguiente: «Caballerito, su posicion social de usted no desdice nada de la de mi hija, sus cua-

lidades morales no tienen pero; pero usted es muy pichon para palomo. Dentro de cinco ó seis años vuélvase usted por acá.»

—o—

Suscriptor.—Qué! ¿no ha llegado el correo y son cerca de las diez?

Redactor.—¿No vé usted el tiempo? ¿Cree usted que los caminos con las lluvias queden como una sala de baile? Aquí no sucede lo que en París.

S.—Ya; allá hay 18 000 coches de alquiler que puedan ayudar á la remuda con los 44.000 caballos que probablemente tendrán sus empresas. Pero aquí ¿á dónde están los miles?

R.—En España, donde segun aquel quidam que comió con los treinta reyes, un ministro por vía de pasatiempo, por un solo decreto dejó cesantes á once mil empleados.

S.—Hombre ¡qué cosa tan admirable!

R.—Amigo mio, así lo cuenta él, y es seguro que se lo ha hecho creer á si mismo.

—o—

Antes de anoche, como á las doce, una señorita de esta ciudad, conocida en los principales círculos por su elegancia y belleza, venia seguida de un criado por la calle de las Descalzas, y entrando por la de la Novena desapareció despues de nuestra vista por la del Beaterio. Si como nos figuramos, esta encantadora jóven iba á velar á alguna persona enferma, su accion es tanto mas digna de alabanza cuanto que la noche era imponente por su oscuridad, por el ruido del viento, por el eco de las olas que se estrellaban en nuestros muros. Esta señorita que tan velozmente atravesaba las calles sin cuidarse de los charcos y del fango que pisaba con su levisima planta, fué una de las que mas llamaron la atencion en el baile del señor Sanchez Mendoza.

—o—

¿Dónde se despedirá el duelo?—El día 5 se verificaron en la Santa Iglesia Catedral las solemnes exequias por las almas de los bienhechores, que desde que se empezó la obra de la misma en 1722 contribuyeron con sus limosnas á este objeto. Este acto tiene lugar todos los años en la novena de difuntos, con citacion de los representantes del comercio como principales dolientes; pero estos señores hace muchos años que no se dignan asistir, sin duda por que no saben *donde se despedirá el duelo.*

—o—

Quando en la pecera que tiene colocada sobre la mesa nuestra señora, (se entiende el ama de la casa) vemos la buena armonia que reina entre los peces rojos y los blancos, si volvemos la vista hácia esos grandes estanques llamados pueblos, donde viven los hombres mordiéndose á cada paso y sin entenderse nunca, creemos que los animales tienen mucho mas talento que los hombres. Entonces rugimos como leones ó lloramos como vírgenes viéndonos obligados á ser actores en esa comedia de figuron que representa diariamente la sociedad. Ea, basta ya de reflexiones, nos parece lector benevolísimo que te oimos esclamar, y nosotros por no abusar de tu paciencia superlativa concluiremos repitiendo contigo. Ea, basta ya de reflexiones!!!

—o—

Rasgos de abnegacion.—Un médico frances suscriptor á la *Gacette des hopitaux*, reconocido á dicho periódico por el fruto que de él ha sacado en la práctica, le ha hecho donacion anual de 58,000 reales, con el objeto de facilitar la instruccion á los que no puedan pagar el valor total de la suscripcion. Hé aquí los términos en que está formulado tan raro desprendimiento.

»Dono á la *Gacette des hopitaux* una suma de 10,000 francos. En tanto que yo viva recibireis todos los años una suma igual, que espero poderos dejar asegurada para siempre despues de mi muerte.

»A esta donacion pongo dos condiciones:

»La primera, que guardareis acerca de mi nombre el secreto mas inviolable.

»La segunda, que el empleo de esa cantidad se hará de la manera siguiente:

»Se destinarán 5,000 francos á estimular á los autores de los trabajos útiles y sobre todo prácticos, publicados en la *Gacette*.

»En tanto que mis fuerzas me lo permitan me reservo con vuestro auxilio la distribucion de esos 5,000 francos.

»Los 7,000 restantes se emplean en sufragar el precto de abono de aquellos compañeros míos que por un motivo cualquiera no puedan emplear sin graves inconvenientes, una módica suma en gastos de periódicos.

»Por lo tanto, mientras no esté agotado ese fondo de 7,000 francos, tendreis la obligacion de enviar la *Gacette* á todo compañero estudiante, de tercer año por lo menos, que al pedirla declare que no puede pagar el precio íntegro del abono. Si dice que no puede mas que 20 francos ó 15 ó 10 deberis ateneros á su simple declaracion. Confio bastante en la lealtad de mis compañeros para temer que abusen de esa facilidad, y estoy persuadido de que solo usarán de ella por el menor tiempo posible, á fin de que despues de ellos otros mas jóvenes ó menos ricos puedan hacerlo á su vez.

»Paris 10 de octubre de 1855.»

En consecuencia de esto la *Gacette de hopitaux*, cuya suscripcion cuesta 50 francos al año, ha establecido 200 suscripciones á 20 francos, 200 á 15, y 100 á 10, é invita á todos los profesores y alumnos desde tercer año á que opten a las ventajas que les ofrece aquel rasgo sublime, el mas grande de que hasta ahora ha sido objeto la prensa periódica.

Gacetilla religiosa.

SANTO DEL DIA.

San-Leonardo, obispo y confesor.

MAÑANA.

San-Florencio, obispo y confesor.

El Jubileo de las 40 horas, está en la iglesia de Santo-Domingo.

—o—

Día 6.—Sigue la novena de Nuestra Señora del Rosario en la iglesia de Santo Domingo, por la tarde á las cuatro y media. Predicará el señor don Fernando Fernandez de Coin, presbítero.

Día 7.—Sigue la novena de Nuestra Señora del Rosario en la iglesia de Santo Domingo, por la tarde á las cuatro y media. Será el orador el señor don José María Mercier, beneficiado de esta Santa-iglesia Catedral.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para hoy: gefe de día, el teniente coronel don Domingo Mendoza y Rodriguez, segundo comandante del regimiento infanteria de Jaen.—Parada, rondas, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

De órden del señor gobernador militar, el coronel mayor de la plaza, *Mateo Moran*.

—o—

MERCADO DE CARNES DEL 5 DE NOVIEMBRE.
Veinte y cuatro reses mayores con peso de 3.977½ libras, de 29 á 33 ctos. libra.
Tres carneros con peso de 64½ lib. á 26 ctos.
Veinte y nueve cerdos con peso de 2.971½ libras, de 33 á 36 cuartos libra.

—o—

MERCADO DE JEREZ DEL DIA 5.
Granos.—Trigo de 47 á 53 rs. fanega. Cebada de 18 á 20 rs. id. Garbanzos de 45 á 90 id. Alpiste de 32 á 36 id. Alverjones de 30 á 34 id. Habas cochineras de 30 á 32. Aceite de 67 á 69 rs. arroba con derechos: sin ellos de 62 á 64.

Parte mercantil.

BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.

Bergantin-goleta ingles Harriet, capitan P. Le Rossignol, de Shields en 32, con carbon fósil, á don José Maria Boom.

Fragata rusa John, capitan A. W. Ahlberg, de Abo y Elseneur en 44, con madera, á don Cárlos Younger. Este buque ha sido despedido por la Sanidad.

Bergantin-goleta español Tres Amigos, capitan don José Manuel Ramos, de Torrevieja en 5, con esparteria y otros efectos, á don Manuel Quintana.

Barca española Carmen, Antonio Fandiño, de Málaga en 5, con hierro y otros efectos.

Y una goleta holandesa con descalabro en el mastelero de velacho y averia en la obra muerta.

SALIERON.

Vapor español Segundo Gaditano, don José Maria Soulé, para Marsella con escala en Algeciras y otros puertos.

Vapor español Mercurio, don Nicolás Vallspinosa, para Marsella, Génova, Liorna, Civitavechia y Nápoles.

ANUNCIOS.

COSMORAMA universal, calle Ancha, n.º 62. Entre las varias vistas que están hoy de manifiesto se encuentran las siguientes:

Valencia tomada desde la capilla de Pio V. Paseo público de Lisboa. Castillo de Rambouillet. Vista general de Burdeos. Combate naval de Trafalgar. Vista general de Nápoles. Vista general de Dieppe. Panorama de Paris. Puerto de Messina en Sicilia. Cherbourg tomado de la rada.

Estará abierto desde las cinco y media de la tarde hasta las diez de la noche. Las vistas se variarán todos los dias. Entrada un real: los niños cuatro cuartos.

INTERESANTE.—No mas callos.—Nuevo método para estraer callos, esplicativo del porque y como se reproducen los que están mal estraídos, en hijos, nietos, viznietos, tataranietos &c. &c., hasta formar un completo árbol genealógico en la parte invadida por tan corrosiva polilla; con reglas claras é infalibles para que los zapateros labren *ad hoc* las hormas, quedando *come il faut le souliet*, sobre todo en la estacion presente, con exclusion de toda materia gomosa, incluso el gauchut; vituminosa, sin olvidarse del asfalto, ácido nítrico, sin perjuicio de su cualidad recalcitrante, mordicante y disolvente; ni gaceosa, sin hechar en saco roto su condicion infamable. A pataco cada ejemplar en Lisboa, plaza do Carmo y ó Rua douro: á mas en todas las oficinas de veterinaria.

Nota.—Tomándolo en grueso se tiene la ventaja de un 25 por 100.

Carruages para Madrid y su carrera de los señores don Federico Ferrer y Berdugo hermanos.

Servicio ordinario.

Decidida esta empresa á proporcionar la *mayor economia* en los precios de las conducciones, establece desde 1.º de noviembre, el increíble de 3 reales por arroba hasta Sevilla, proponiéndose ademas el que sean *inmejorables* los de los demas puntos de la carrera.

Servicio acelerado.

Las galeras mensagerías de la misma empresa, salen los dias impares del citado mes, haciendo el viage en once dias á Madrid, pasando por el ferro-carril desde Tembleque.

Conducen carga y pasajeros á precios los mas equitativos, para dicha carrera y demas puntos de España; y reciben en sus despachos establecidos, calle de la Aduana frente á la misma, y plazuela del Cañon, número 32.

Celeridad y buen servicio.

Galeras mensagerías de los señores Ferrer y Berdugo hermanos.—Salen de esta ciudad los días pares del presente mes, haciendo sus viages en once días á Madrid, pasando por el ferrocarril desde Tembleque. Conducen carga y pasajeros á precios equitativos, y se despachan calle de la Aduana frente á la misma, y plaza del Cañon, número 32.

Polvos dentísticos titulados de Quiroga.—Harto conocidos y estimados del público son estos polvos por las grandes ventajas que su uso proporciona á la dentadura, y repetidos han sido los elogios hechos por la prensa española y del extranjero de su virtud dentrífica especial, que ha sido universalmente reconocida como muy superior á la de los demas polvos usados hasta la invencion de estos.

Los polvos de Quiroga, á mas de limpiar la dentadura con perfeccion dando un bello color rosado á los labios y encías, á la par que un suave aroma á la boca: tienen la escelente propiedad de no ser nocivos en ningun sentido; antes por el contrario, está probado por el testi-

monio de millares de personas que contribuyen en gran manera á la conservacion de las partes espresadas y que no cansan daño alguno aunque inadvertidamente se traguen al tiempo de limpiar los dientes.

Precio 4 reales.
Unico depósito de perfumería de Rey, calle del Rosario, número 101.

TEATROS.

BALON.—Hoy domingo 6 se pondrá en escena el drama en ocho cuadros, *Margarita de Borgoña.*—Seguirá baile.—A continuacion la comedia de gracioso en tres actos *El diablo predicador*: tanto esta como la anterior serán exornadas con todo cuanto pide su interesante argumento.—Dando fin con la gallegada.

Nota.—A escitacion de muchos concurrentes se vé la empresa en la necesidad de poner en escena varias obras, que le impiden cubrir por ahora la última funcion del abono actual, en que tendrá lugar *La pata de cabra*, segun se

ha ofrecido: asi, pues, al abrir el nuevo abono promete que dentro de éste, se verificará la espresada funcion como completo del anterior. La empresa, ademas, se vé precisada á esto, por los preparativos de maquinaria &c., que está costeano para la ejecucion de aquella, y que no pueden estar concluidos tan pronto como se presumia.

CIRCO.—Hoy domingo 6, el gran drama en cuatro actos, nuevo en esta ciudad, *El Maestre de Santiago.*—Baile.—Y la zarzuela de magia en tres actos *El cuerno de oro.*—A dos reales. A las cinco.

Nota.—Están ensayadas para ejecutarse á la mayor brevedad, la linda comedia, nueva, *Amor y miedo*, y la zarzuela *Mateo y Matea.*

PRINCIPAL.—Esta noche á las ocho y media, la òpera en dos actos **FAUSTA.**

La empresa, con el objeto de felicitar á SS. AA. RR. por su llegada á esta ciudad, ha determinado obsequiarlas con una serenata en el día de hoy, á las siete y media de la noche; por consiguiente, en vez de empezar la funcion á la hora acostumbrada, empezará á las ocho y media.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.
Sale el Sol.. á las 6 y 28 ms. de la mañana.
Se pone..... á las 5 y 0 ms. de la tarde.
Sale la Luna á las 12 y 11 ms. de la mañana.
Se pone..... á las 9 y 51 ms. de la noche.
Debe señalar el reloj al medio dia verdadero as 11 y 44 minutos.

Se suscribe á este periódico:
En Cádiz.—En su redaccion y gabinete de lectura calle Ancha, esquina á la de San-José, número 57 y medio.—SIETE reales al mes recogido en la redaccion y Ocho llevado á domicilio: 21 reales el trimestre que se paga adelantado.—Fuera de Cádiz, franco de porte, 21 reales el trimestre.

MAREAS DE HOY AL TIEMPO MEDIO.
1.^a Alta á las 5 y 34 ms. de la madrugada.
1.^a Baja á las 11 y 49 ms. de la mañana.
2.^a Alta á las 6 y 4 ms. de la tarde.
2.^a Baja á las 12 y 20 ms. de la noche.
Barómetro..... 27 10 30
Termómetro..... 13 6 0

VAPORES.

ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO.	
De Cádiz.	De San-Fernando.
Día 6.	
9½ de la mañ. P.R.	8 de la mañ. D.
4 de la tarde. D.	1¾ de la tarde. P.R.
Día 7.	
10 de la mañ. D.	8 de la mañ. P.R.
4 de la tarde. D.	2¼ de la tarde. D.

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.	
De Cádiz.	Del Puerto.
Día 6.	
7½ de la mañana.	6½ de la mañana.
1½ de la tarde.	8½ de idem.
4 de idem.	3 de la tarde.
Día 7.	
8 de la mañana.	7 de la mañana.
2 de la tarde.	9 de idem.
4 de idem.	3 de la tarde.

ENTRE CADIZ Y PUERTO-REAL.	
De Cádiz.	De Puerto-Real.
Día 6.	
9½ de la mañ. D.	2½ de la tarde. D.
Día 7.	
10 de la mañ. S.F.	8¾ de la mañ. D.
	1½ de la tarde. S.F.

Precios de los billetes: 5 reales de popa y 3 de proa, y por cada mandado de equipage un billete de proa.

El LIGERO, saldrá de Cádiz para Huelva el dia 10 de noviembre á las 8 de la mañ., y regresará el 12 á las 8 de idem.

DE CADIZ A SANLUCAR Y SEVILLA.
El ADRIANO... sale el dia 10 de noviembre á las 8 de la mañ.
El SAN-TELMO sale el dia 9 de id. á las 7 de la mañana.
El RAPIDO..... sale el dia 7 de id. á las 7 de la mañana.

DE SEVILLA A SANLUCAR Y CADIZ.
El ADRIANO... sale el dia 8 de noviembre á las 8 de la mañ.
El SAN-TELMO sale el dia 7 de id. á las 8 de la mañana.
El RAPIDO..... sale el dia 9 de id. á las 8 de la mañana.

Precios de los billetes: 60 reales de popa y 40 de proa.

GUIA DEL FORASTERO.

CASA DE PUPILOS de doña Dolores Diaz, calle del Santo-Cristo, número 182.

Oficina de agencia mercantil donde se corren toda clase de guias y demas documentos de Aduana, calle de id. núm. 20.

CASA DE PUPILOS de doña Luisa Gandiaga, calle de San Agustín, núm. 86.

FONDA DE EUROPA, calle de la Carne, esquina á la de San-Francisco.—Mesa redonda á las cuatro y media de la tarde, á 10 rs. cubierto.—Pupilage desde 20 á 30 reales.

ID. DE ORIENTE, plaza de Candelaria.—Mesa redonda á las cuatro de la tarde, á 10 rs. cubierto. Pupilage desde 20 á 30 rs.

ID. DE LAS CUATRO NACIONES, calle del Camino. Mesa redonda á las cuatro.—Pupilage á 20 rs.

GONDOLAS ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO.
Salen de Cádiz á las 7½ de la mañ., 9 de id., 1 de la tarde y 4½ de id.—De San-Fernando á las 7 y 9½ de la mañana, y 1 y 3½ de la tarde.
De Puente Zuazo á Chiclana sale un ómnibus á la llegada del primero y último vapor.

GONDOLAS DE FERRER Y COMPAÑIA.
Salen de Sanlúcar para el Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

LA ECONOMICA. Empresa de trasportes.
De Cádiz á Madrid y su carrera.
Salen los Domingos y Jueves, y se dará razon en Cádiz, en la calle Nueva, oficina de vapores.

GONDOLA DE PAUSADELA Y COMPAÑIA.
Sale de Jerez al Puerto, por las mañanas y regresa por las tardes.

EL CORREO GENERAL deberá entrar á las seis y media de la mañana; y saldrá á las cinco de la tarde.
EL DEL CAMPO entra con el general los lunes, miércoles y sábados.—Sale los domingos, martes y viernes.
MEDINA, entra y sale todos los días con el general.
VEJER, sale los lunes, miércoles y sábados: entra los domingos, martes y viernes.
ARCOS, sale martes, juéves y sábados: entra miérc., viér. y domingos.
SANLUCAR, entra y sale todos los días con el general.
CONIL, entra martes y viernes.—Sale miércoles y sábados.
CHICLANA, sale y entra todos los días.
EL CORREO DE CANARIAS, sale los días 1.º y 16 de cada mes.
EL DE LA HABANA los días 7 de cada mes.

HORAS DE DESPACHO EN EL CORREO.
Desde las ocho de la mañana hasta las doce del dia, y desde las tres de la tarde hasta media hora antes de la salida del correo, para *apartados, franqueo de periódicos y certificados.*
Las listas estarán espuestas al público desde las nueve de la mañana, hasta las doce del dia; y desde las tres de la tarde hasta ponerse el sol.
Se recibirá correspondencia hasta las cuatro y media en punto de la tarde, hora en que se levantará la que haya en el buzón.
Desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, *para giro y pago de libranza.*

COCHES y carretelas para dentro y fuera de la ciudad, en la plaza de la Constitucion, n. 18.